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洛阳·城事

□记者 韩铁栓

由市纪委监察局、洛阳广播电
视台、洛阳日报报业集团主办的大
型电视问政节目《百姓问政》第五场
将于明日现场直播，关注我市社会
保障问题。

在这场主题为“让保障更给力”的
直播节目中，市人力资源和社会保障
局的5名被问政嘉宾将走进直播室，
接受5名问政嘉宾和市民代表的提
问。市人力资源和社会保障局班子的
其他成员和相关科室负责人也将到场
听取市民对我市社会保障工作的意见
和建议，并补充回答有关问题。

在“一问到底”“精彩辨析”等问
政环节结束后，现场90名评议代表
将根据问政情况及该局整改问题的

态度、措施，进行满意度测评，测评
结果由主持人现场公布。

届时，市民如果对我市在社保、
医保、养老服务、职称评定、工伤鉴
定等方面的工作有什么建议或意
见，或在社会保障事项办理过程中
遇到难题，均可拨打热线电话
65512345进行反映，与市人力资源
和社会保障局的相关负责人进行互
动。同时，市民可登录洛阳网《百姓
呼声》栏目，发表意见，提出建议。

洛阳电视台一套、洛阳新闻广
播（FM88.1）明日10时至11时30分
将对本场《百姓问政》节目进行现场
直播。洛阳电视台一套明日20时
20分、15日16时30分，洛阳电视台
二套15日21时10分、16日9时40
分将进行重播。

《百姓问政》第五场
聚焦社会保障问题

办理涉台公证业务相对麻烦，当事人与公证部门沟通不畅

11日和昨日，洛阳晚报记者与杨彬在
多个部门及单位了解到的情况令人吃惊。

杨彬的小舅说，园林小区的原开发
商是洛阳市安居住宅合作社（已不存
在），该合作社的刘经理就住在园林小区
7号楼旁的一栋3层小楼上。11日上午，
杨彬和洛阳晚报记者在该小区了解到，
刘经理早已搬走，房子也租给了别人。

居住在该小区7号楼的一名女士曾
向相关单位反映过土地使用证问题。该
女士说，园林小区所占土地是经过置换
后变成住宅用地的，除7号楼外，该小区
其他居民楼都是市园林局的职工住房。

“7号楼属于商品房，所使用的土地
已从‘市园林局地块’上分割出去了。”
该女士说，土地使用证最终好像办下来

了，但没人见过。
11日15时，杨彬来到市园林局，该

局综合档案室的工作人员张骏表示，园
林小区7号楼所占的土地确实不在他们
单位使用的土地范围内。随后，张骏出
示了园林小区的国有土地使用证复印
件，在备注一栏写有“1995年9月27日，
经市房地产市场管理处转让给市安居住
宅合作社土地3083.25平方米”。该复印
件附带的示意图显示，7号楼所占土地不
在市园林局所使用的土地范围内。

后来，杨彬辗转找到了那名刘经
理。刘经理表示，园林小区属于老旧小
区，7号楼虽然是商品房，但所占土地仍
属于国有土地，在土地没有出让的情况
下，住户办不了土地使用证。

7号楼所占土地未出让，住户办不成土地使用证

来自台湾的表弟办理房产过户手续遇麻烦

杨彬的大舅叫陈集韶，祖籍河南，在
前往台湾后，定居在桃园县桃园市。20
世纪90年代，陈集韶辗转联系上了洛阳
的家人，并实现了回乡探亲的愿望。

1996年，再次到大陆探亲的陈集韶
花了10万多元在涧西区丽春路园林小区
7号楼购置了一套房产。2007年，陈集韶
因病在台湾去世。“去年，大舅唯一的儿
子，也就是我的表弟陈信溢找到我们，说
想把房产过户到自己名下。”杨彬说。

刚开始，是杨彬的小舅带着陈信溢
到各个部门办理相关手续的。“办理房产
过户手续，首先要到公证部门公证，所需
要的部分材料，表弟很难提供，例如大舅
陈集韶父母的死亡证明。”杨彬说。

陈信溢两次来到洛阳，把相关材料
准备得差不多了。杨彬说，今年6月，陈

信溢第三次来到洛阳，想一下把事办
完，可公证部门提出，还需要房子的土
地使用证。杨彬表示，园林小区所占土
地属于市园林局，但市园林局和小区的
原开发商都说不清土地使用证的事儿。

后来，陈信溢想委托本地一家二手
房公司来办理房产过户手续，可在了解
相关情况后，该公司觉得事情过于复
杂，不愿接这单生意。

带着遗憾，陈信溢于7月初离开了
洛阳。临走时，他把所有材料交给了表
哥杨彬，拜托其帮忙。

“表弟很着急，这两天不停发微信
问我们事情办得咋样了，我们都不知道
该如何回答。”11日，杨彬的妻子让洛
阳晚报记者看了她与表弟的微信聊天
记录。
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台湾人陈信溢欲将父亲在洛房产过户到自己名下，却一直无法提供
土地使用证，其洛阳的亲戚也无能为力，只好求助本报

土地使用证，缘何成了绊脚石？
□记者 徐翔

近日，市民杨彬向本报求助。他说，两
个月前，表弟陈信溢从台湾桃园第三次回到
洛阳。这次，陈信溢仍是为办理房产过户事
宜而来。可是，和前两次的结果一样，陈信
溢因无法提供完备的材料而遇到了麻烦。

临回台湾前，陈信溢将此事托付给了表
哥杨彬，请他帮忙。因自己也无能为力，杨
彬希望晚报能帮忙解决此事。

昨日上午，市住房保障和房产管理
局产权产籍监理处的一名负责人告诉
杨彬，办理房产过户手续不需要提供土
地使用证，只要有房产证就行。在看了
杨彬准备的材料后，该负责人说，其他材
料都已齐全，就缺少本地公证部门的公证
书。杨彬的疑问是：为什么公证部门还要
求当事人提供土地使用证？没有土地使
用证的房产能进行公证吗？

昨日下午，杨彬来到洛阳市洛市公
证处。公证员张新惠对相关问题进行
了回答。张新惠说，由于大陆和台湾地
区的特殊关系，针对涉台公证，国家有
特殊规定，相关业务办理起来相对麻烦
一些。

“由于陈信溢和家属没有讲清关于
土地使用证的问题，公证部门对相关情
况不了解。”张新惠说，考虑到这件事的
特殊性，陈信溢和家属可以用园林小区
的国有土地使用证复印件来代替。杨
彬表示，他和家人不知道办理手续的流
程，同时忽视了与公证部门进行沟通。

市园林局综合档案室的工作人员表
示，他们所持有的园林小区国有土地使用
证复印件是散件，不能确定其完整性，综
合档案室工作人员会寻找完整的复印件。

“要不是你们跟着，我真不知道该
怎么办。”连续奔波了两天，杨彬终于把
事情搞清楚了，他希望接下来能顺利拿
到相关材料。

昨日10时许，市职工活动中心的工作人员带着新书包、厚棉被、书籍以及
现金来到新安县仓头镇，看望了该镇的邱新治、王淑娜和王宜娜三名学生。

2012年，市职工活动中心开始资助邱新治。今年，邱新治考上了县里的
重点高中，市职工活动中心的工作人员将书包、棉被和钱递到了邱新治手
中。随后，市职工活动中心的工作人员又看望了该镇的王淑娜和王宜娜，并
给这对姐妹送去了新书包和书。

记者 王雨 实习生 杨欣欣 摄影报道

详询95588或工行各营业网点

工行金融@家
用手机银行用手机银行、、网银转网银转

账汇款账汇款、、投资理财等投资理财等，，即有即有
机会赢取数码产品机会赢取数码产品、、环保环保
家居及环保轿车等奖品家居及环保轿车等奖品


